
ХЛЕБОРОБЫ! ВЫШЕ ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО УБОРКИ! 
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

ДЗЕРЖИНЕЦ 
ОРГАН Д З Е Р Ж И Н С К О Г О РАЙКОМА КПСС 

И РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ Т Р У Д Я Щ И Х С Я К Р А С Н О Я Р С К О Г О КРАЯ 

№ 9 9 (3040) ПЯТНИЦА, 25 августа 1967 года. 
Год издания 37-й 

Цена 2 коп. 

15149 тонн сена нужно заготовить хозяйствам нашего района 

в нынешнем году. На сегодня заготовлено тонн 11227 

2797 г е к т а Р 0 В г о Р о х а надлежит у б р а т ь дзержинским 

хлеборобам. Обмолочено г е к т а р о в 862 

47070 гектаров 

успели в с п а х а т ь 

таков план подъема зяби. Механизаторы 

3266 

Юбилейная перекличка 

Кклшчанм'к \\ соревнование 
Из газеты узнал, что в районе началась юбилейная пе

рекличка между механизаторами. Я тоже решил соревно
ваться. Мой выбор пал на комбайнера Денисовского совхо
за Василия Никитича Брылева. О нем много наслышеа. 
Соревноваться с ним мне будет не так-то просто. 

Работаю я комбайнером седьмой год. Это, конечно, на
много меньше, чем В. Н. Брылев. Но опыт уже и у меня 
есть. 

В прошлом году я срезал 160 и обмолотил 204 гектара. 
Нынче обязуюсь убрать 400 гектаров. Думаю, что и Васи
лий Никитич уберет не меньше. 

Мы оба — коммунисты. Нам по плечу любые самые 
сложные задачи. 

Принимайте мой вызов, Василий Никитич! Я рад с Ва
ми соревноваться. А . ГРАЧЕВ, 

комбайнер совхоза имени Дзержинского. 

Хлеборобы на вахте 

П О - У Д А Р Н О М У 
Призыв емельяновцев 

зовет колхозных механи
заторов на ударный труд 
Следуя их почину, ком
байнер Владимир Нико 
лаёвич Рыбкин обязался 
срезать в валки 3 0 0 гек
таров зерновых и о б м о л о 
тить с площади 2 0 2 гек
таров . Свое с л о в о механи
затор держит крепко. В 
первые четыре дня р а б о 
ты он срезал 150 гекта
ров зерновых. 

Павел Владимирович 

Космач т а к ж е идет впере

ди с о р е в н у ю щ и х с я . Он 
скашивает в валки »а 
1 0 — 1 1 гектаров больше 
задания. 

В четвертой бригаде 
началась подборка вал

ков пшеницы. О б м о л о ч е н 
ное зерно — высокого ка 
чества, оно отгружается 
на хлебоприемный 
пункт. Отправлены первые 
18 тонн. 

Ф. ГИЗАТУЛИН, 

Колхоз 
«Заря коммунизма». 
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В сне т задания 
Днем и ночью поступает на хлебоприемный пункт хлеб 

нового урожая. Успешно ведет хлебосдачу Денисовский 
совхоз. Из этого хозяйства поступило уже 105 тонн. Хле
боробы колхоза «Первое мая» отгрузили 58 тонн. 

Включились в хлебосдачу и другие хозяйства района. 
В. О П О Л Е В , 

директор хлебоприемного пункта. 

Р Е П О Р Т А Ж 
Тонкая* полевая дорога 

рассекает массив сто сем
надцатый первого отделе
ния Денисовского совхоза 
на две части. Налево ле
жит уложенный в золотые 
галки ячмень, направо — 
коричнево - черные рядки 
валков гороха. 

Комбайны, рокоча, дви
жутся по полю. Подборщик 
захватывает валки, сильно 
стучит и оставляет после 
себя копны гороховой соло
мы. 

Вот остановился один 
комбайн, затем второй. С 
мостиков сходят комбайне
ры. Пропыленные синне 
комбинезоны и кепки, ли
ца и руки — пепельного 
цвета. Блестят только гла
за и зубы. 

Это передовые механи
заторы совхоза, знатные 
комбайнеры В а с и л и й 
Никитич Б р ы л е в 
и И в а н Александро
вич Политыко. В прош
лом году они отлично по
трудились, были занесены 
на районную доску Поче-

Ни шатко, ни валко 
В колхозе „Россия" затягивают сроки уборочных работ 

Хлеб!.. Это короткое, но очень емкое сло
во сегодня на устах у всех. 

Много говорят о хлебе и в колхозе «Рос 
сия». И речь здесь заходит прежде всего о 
том, .что необходимо принять все меры для 
выполнения обязательств юбилейного года 
— продать Родине зерна в два раза больше, 
чем предусмотрено планом-заказом. А воз
можность такая есть. Хорошо уродили нын
че и пшеница, и ячмень, и овес, и горох. 

Что же предпринимается для быстрей
шей уборки их? 

Косовица гороха начата еще 6 августа 
По сей день эта работа не завершена. Нес
колько позднее в колхозе приступили к 
раздельной уборке пшеницы. Надо сразу 
сказать, что темпы жатвы недопустимо 
низкие. Скошено всего 7 процентов хлебов 
от общего количества их. Всего 7 процентов! 

Почему же так мало? Из 15 жаток рабо
тает 10. Выработка на жатку составляет в 
день всего-навсего 1 гектар. Из 34 комбай
нов в работу включено 25, остальные про
стаивают. Все беды агроном колхоза И. Г. 
Окладников сваливает на Курайское отде
ление «Сельхозтехники». Там-де плохо отре
монтировали комбайны. 

Но стоит ли со здоровой головы свали
вать на больную? Во время ремонта рабо
чие отделения «Сельхозтехники», спору нет, 
могли допустить определенные промахи и 
недоделки. Могли} Но ведь акты о готов
ности комбайнов к работе подписывал ин. 
женер колхоза тов. Влажин, а не посторон
ний человек. Почему же он сразу не пре
дъявил никаких претензий? 

Однако вернемся к тов. Окладникову. В 

самый разгар страды он «руководит» из ка
бинета. Нет, видите ли, транспорта, чтобы 
поехать в поле. А агроному там дел боль
ше, чем предостаточно. Тов. Влажин пре
вратился в вездесущего экспедитора, ока
зать техническую помощь механизаторам 
некому. И невольно получилось, что все 
бразды правления попали в руки председа
теля колхоза Ф. И. Астафьева. Власть, как 
говорят, в одних руках, а оперативности от 
этого на ломаный грош. Одному не разре
шить все вопросы, не поспеть всюду, тем 
более в дни жатвы. 

И еще одно обстоятельство пагубно ска
зывается на нормальном ведении уборочных 
работ. В колхозе не удосужились составить 
рабочий план. А коли нет его — нет и сла
женности. 

К 25 августа колхоз должен был доста
вить на хлебоприемный пункт 1.600 цент
неров зерна. На 23 августа засыпано в за
крома Родины немногим более 100 центне
ров. А ведь пятидневное задание по прода
же хлеба можно было выполнить. На 137 
гектарах уже давно надо обмолачивать вал
ки, но в колхозе никак не решатся на это. 
«Зерно не дошло»,—вот чем оправдывается 
промедление с обмолотом валков. 

Добрые хозяева в погожие дни перевора
чивают валки гороха. В «России» до этого 
не додумались. Было принято другое «ра
циональное» решение: в поле отправили 22 
августа 18 комбайнов. Большую часть дня 
они простояли, простояло и 4 автомобиля. 
К порученному делу комбайнеры отнеслись 
преступно халатно. Они допустили большие 
потери гороха. 

Допускаются потери и пшеницы. Валки 
укладываются на дороги, где взад и вперед 
снуют машины. И никому до этого нет дела. 

Кстати, о качестве работы. В колхозах 
района давно внедрена талонная система. 
Допустил механизатор брак — талон Л° 1 
у него забирается. Затем, если механизатор 
допустил вторично брак, он лишается тало
на № 2 и т. д. В «России» этого нет. Где 
же талоны? 

— В столе у Клавдии Андреевны Петро
вой,— следует ствет. А бракоделы остаются 
безнаказанными Закрыли глаза и 
народные контролеры. И п о в и н е н 
вэтом прежде всего п р е д с е д а т е л ь 
группы народного контроля тов. Гаврилов. 

В колхозе совершенно не соблюдается 
техника безопасности. «Инструктаж с меха
низаторами некогда было провести», — оп
равдывается тов. Влажин. 

Одним словом, к^да ни кинь — всюду 
клин. 

Но не надо думать, что в колхозе нет пе
редовых механизаторов. Они есть. Взять, 
например, В. А. Свиридова, М. Г. Машуко-
ва и комсомольца Анатолия Какоулина. Ра
ботают они очень хорошо. Но о передови
ках нигде ни слова. На их агрегатах дол
жны развеваться красные флажки. Но бе
да, вручить их некому. Не разработаны в 
колхозе и мероприятия по материальному 
поощрению лучших механизаторов. Это от
ложено на конец жатвы. 

Забыли здесь и об организации общест
венного питания. А оно крайне необходимо. 

22 августа состоялось заседание партко
ма колхоза. Принято решение немедленно 
перестроить работу на уборке урожая юби
лейного года. Выступающие подвергли спра
ведливой критике работу правления колхоза 
и парткома. Разговор был очень принципи
альным. Поэтому, публикуя эту статью, ре
дакция ждет ответы о принятых мерах. И 
ответ такой должен быть. В. ШТАЙЦ. 

та. В этом, юбилейном го
д у они тоже не сдают 
темпы. В «молниях» то и 
дело появляются их фами
лии, как передовиков про
изводства. 

— Надо работать нынче 
отлично. Год особенный, 
пятидесятый, да и погодка 
поджимает. Того и жди, 
что дождь будет. Как яс
ная погода — так момен
том и пользуемся. Что 
уберем — значит наше, — 
говорит Василий Никитич. 

— Мы втроем, — про
должает Иван Александ
рович, — обязались уб
рать 750 гектаров.С нами 
еще работает Владимир Бо-
ровец. А поработать, дей
ствительно, придется креп
ко. 

На комбайнах серебрян-
ными буквами написаны 
юбилейные обязательства 
механизаторов: убрать 250 
гектаров хлеба, намоло
тить 4.000 центнеров зер
на. 

Комбайны в клубах пыли 
стали уходить по полосе, 
тянущейся к самому гори
зонту. 

Время не ждет, не ждут 
и механизаторы. Они 
быстрее стараются убрать 
хлеб, сейчас это главное. 

И. Д М И Т Р И Е В А . 

Скотник в руки взял газету — 
выдалась свободная минута. Раз
вернув, он с интересом принялся 
читать ее. Ведь из газеты можно 
многое узнать: как дела в районе, 
что нового на полях и па живот
новодческих фермах, как идет 
уборка, кто перевыполнил нормы 
п идет впереди. 

На снимке: передовой гкоишк 
Борковского отделения Денисов
ского совхоза В. М. Шатров. 

Фото В СТРЕПЕТКОВА. 
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ДЕЛА ОБЩЕСТВЕННЫЕ 

По заслугам и чесгпЬ 
Очередное заседание прове

ла комиссия по народному о б 
разованию. На нем заслушан 
доклад инспектора районо тов. 
Коновалова о готовности 
школ к новому учебному годе. 

Э т о м у предшествовала боль 
шая работа . Члены комиссии, 
работники районо и школ по
бывали во всех населенных 
пунктах. Получив от. рейдовых 
бригад материалы. районо 
о б о б щ и л о их. Комиссии был 
дан полный анализ. 

Оказалось , что только в Воз 
несенском, А -Ершинском и О р 
ловском сельсоветах все школы 
готовы к учебному году. Гото 
вы хоть сейчас открыть двери 
и все средние школы. Однако в 

ряде Советов отдельные нача
льные школы еще и сейчас ве
дут ремонт. В Михайловском 
сельсовете не подготовлена 
Улюкольская школа, в Тополь
ском — Колонская . в Батов -
ском — Райская, в Ш е л о м к о в -
ском — Рассолинская , в Н и ж -
не - Танайском — Семенов 
ская и Плитненская. Все это 
вызывает тревогу. В спешке 
могут быть допущены недодел
ки, которые потом с к а ж у т с я 
на процессе обучения. 

Серьезную озабоченность вы
зывает необеспеченность ряда 
школ н учительских коллек
тивов дровами. Там, где заго 
товка топлива лежит на совес 

ти Д з е р ж и н с к о г о леспромхоза 
и Ш е л о м к о в с к о г о с о в х о з а , его 
нет. 

О с о б о е внимание комиссией 
•обращено на оформление школ, 
на устройство географических 
и спортивных площадок , при
школьных участков , на органи
зацию буфетов н столовых. 

О б с у д и в итоги соревнования 
сельских Советов по подготов 
ке к учебному году, комиссия 
предложила исполкому райсо 
вета присудить первое место 
Вознесенскому сельсовету , 
второе — А-Ершинскому , тре
тье — О р л о в с к о м у . 

Д у м а е т с я , что отдельные ра
ботники сельсоветов , где шко
лы д о сих пор еще не п р и в е 
дены в готовность , возьмут 
пример с первых, в кратчай
ший срок обеспечат учебные 
заведения всем н е о б х о д и м ы м . 

Т. НЕФЕДОВА. 

Восемь лет уже трудится Владимир Андреевич в 
Дзержинском узле связи, обслуживает Топольский 
радиоузел. Не только свои точки ремонтирует В. Из-
малков. В любую минуту он приходит на помощь к 
другим радистам: помогает им советом и делом. 

Владимир Андреевич — член К П С С . Любое об
щественное поручение выполняет с честью. 

Фото В. С Т Р Е П Е Т К О В А . 

Для села, для людей 
Какие вопросы решает сельский Совет? 

Отвечает П. Рожнов, предсе-
(атель исполкома Дзержинско

го сельсовета. 

Наш сельский Совет ре
шает в данное время раз
личные вопросы, связан
ные с улучшением бытово 
го и культурного обслу
живания населения, с дос 
тойной встречей 50-летия 
Октября . 

Коротко расскажу о та
кой важной сфере обслу
живания тружеников, как 
торговля. 

15 августа состоялась 
сессия сельского Совета. 
Она обсудила самый зло
бодневный вопрос — о ра
боте торговой сети. Депу
таты в своих выступлениях 
отметили, что в организа
ции торговли имеются су
щественные недостатки. 
Х о т я об этом и раньше 
много говорили, но до сих 
пор дефинитные товары 
продаются прямо со скла
да. Работники прилавка 
часто нарушают правила 
торговли спиртными на
питками. В некоторых ма
газинах и ларьках грязно. 
В продаже отсутствуют 
самые необходимые това
ры, ассортиментный ми
нимум не соблюдается. 

Сессия обязала руково
дителей Дзержинского 
сельпо в кратчайшие сро
ки значительно улучшить 
торговлю, поднять культу
ру обслуживания населе
ния. 

Беспокоят сейчас нас и 
школы. 

В них идут последние 
приготовления. Много тру
да вложили нынче рабо
чие третьей фермы совхо
за имени Дзержинского . 
Под здание школы они 

оборудовали другое поме
щение, сложили печи, ого
родили штакетником огра
ду, настлали в ней троту
ары, побелили и покраси
ли. Работы здесь на исхо
де. Осталось застеклить 
окна. В красивой простор
ной школе будут встре
чать ребята юбилейный 
учебный год. 

Большой объем ремонт
ных работ произведен во 
второй начальной школе 
села Дзержинского . Быт-
комбинат выделил бригаду 
из 12 рабочих. За две не
дели они выполнили ог
ромную работу: поштука
турили, побелили, покра
сили. За это им большое 
спасибо. 

Готова принять учащих
ся Совхозная средняя 
школа. Здесь все сделано 
с -большим старанием. В 
этом заслуга завхоза 
И. Кущенко. 

Совхоз имени Дзержин
ского на своей централь
ной усадьбе выделил для 
школы двухэтажное зда
ние. В нем устроено цен
тральное отопление. 

Говоря о главных делах, 
беспокоящих депутатов, 
нельзя не сказать и о 
благоустройстве. 

В порядке самообложе
ния с населения собрано 
2.416 рублей. Большая 
часть этих средств исполь
зована на копку но
вых и ремонт старых 
колодцев. Только в селе 
Дзержинском выкопа
но 4 новых колодца, а 
ремонт произведен десяти. 

По благоустройству на
ми приняты ответствен
ные обязательства. Сдела-, 
но уже немало. 

К 50-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ 
Стоит на берегу Невы строгое и вели

чественное здание. Запечатленное на мно
гочисленных фотографиях, кинолентах и 
картинах, оно известно во всем мире. Эта 
— Смольный, штаб Октябрьского воору
женного восстания в Петрограде в 1917 
году. Здесь , в Актовом зале, полвека на
зад была провозглашена Советская власть, 
образовано первое в мире рабоче-кресть
янское правительство, приняты первые со 
ветские декреты о земле и мире. 

Ежедневно, с утра до вечера у Смольно
го стоят туристские автобусы из разных 
уголков пашей страны, группы зарубеж
ных гостей. И чем ближе великий празд
ник, тем большим становится людской по
ток. 

...В просторном зале с массивными ко
лоннами и громадными люстрами нет ни 
одного свободного места. Сегодняшние чте
ния посвящены человеку, имя которого с 
гордостью носит город на Неве. Краткое 

ОКТЯБРЬСКИЕ 
Ч Т Е Н И Я 

вступительное слово произносит секретарь 
обкома К П С С В. И. Кокушкин. Т о р ж е с т 
венно звучит Гимн Советского Союза . Ста
рые революционеры, видевшие Ленина н 
работавшие с ним, вносят в зал боевые 
знамена Петроградского комитета Р С Д Р П , 
крейсера « А в р о р а » , города Ленинграда Н 
области. В почетный караул возле знамен 
встают ветераны революции, комсомольцы 
и пионеры. 

Доклад о В. И. Ленине как великом во
жде Октября читает кандидат историчес
ких наук В. Е. Муштуков . Громом апло
дисментов встречают слушатели появление 
на триб) не М. В. Фофановон, в квартире 
коте рой на Выборгской стороне находилось 
последнее подполье Ильича. Взволнованно 
говорит она о незабываемых встречах с ве
ликим Лениным — мудрым и обаятельным 
человеком. 

Бывший рабочий Сестрорецкого ору
жейного завода А . А . Андреев рассказы
вает, как в один нз осенних дней семнадца
того года к нему пришли заводские това
рищи и попросили его оформить пропуск 
на имя рабочего К. П. Иванова. Андреев 
подписал пропуск, поставил на нем печать. 
И только много лет спустя узнал, что вла
дельцем того заводского пропуска был 
В. И Ленин. 

Старая работница фабрики «Красная 
нить» В. К. Чуракова вспоминает о том, 
:ак посчастливилось ей встречать новый, 
1918 год на Выборгской стороне, где в го
стях у рабочих были В. И. Ленин и Н. К. 
Крупская. 

— Почти полвека прошло с того памят
ного вечера, — говорит она, — уже стра

на наша стала совершенно другой, и но
вые поколения людей выросли. О многом, 
что было прежде, я уже позабыла. Н о тот 
зимний январский вечер, когда я разговари
вала с Владимиром Ильичей, не изгладит
ся из памяти никогда... 

А р т и с т Театра юных зрителей А . М . 
Кожевников В течение десяти лет вопло
щает на сцене образ великого вождя. Он 
рассказал о том, как работал над этой ва
жной ролью и какая это ответственность 
— играть юного Ильича. 

И з Смольного ленинградцы уносят и 
своих сердцах большую любовь к Влади
миру Ильичу Ленину. 

Октябрьские чтения в Смольном, орга
низованные Ленинградским обкомом 
К П С С , привлекают внимание всех ленин
градцев. Они зримо, наглядно воскрешают 
дела давно минувших дней, пропагандиру
ют грандиозные успехи советского народа 
в строительстве коммунизма. Л ю д и про
слушали лекции и выступления по многим 
темам, связанным с историей Великого О к 
тября, выдающимися победами социализма, 
с историческим значением нашей револю
ции и опыта социалистического строитель
ства для мирового рабочего и коммунис
тического движения, для национально - ос 
вободительной борьбы народов. 

В Актовом зале Смольного с докладами 

В смольном 
уже выступили секретари обкома К П С С , 
руководящие работники облисполкома, 
академики, доктора исторических наук, 
Маршалы Советского Союза . Большой ин
терес у всех, кто посещает чтения, вызыва
ют рассказы очевидцев и участников ре
волюционных событий, магнитофонные за
писи и киноленты, посвященные им. Зата
ив дыхание, слушают люди пластинки с 
записями речей В. И. Ленина, выдающих
ся деятелей партии и Советского государ
ства. 

На трибуну в Актовом зале Смольного 
поднимались авторы плана Г О Э Л Р О , ак
тивные строители первой пятилетки, созда
тели первого отечественного трактора, 
блюминга, зачинатели социалистического 
соревнования, инициаторы первого встреч
ного плана, организаторы первых колхо
зов, писатели, композиторы, артисты. Онч 
ярко н образно воссоздавали картины не
забываемых событий, помогали слушате
лям еще лучше понять величие сегодняш
него дня, увидеть увлекательные перспек
тивы своего завтра. 

Октябрьские чтения переступили порог 
Смольного. Теперь они проводятся в Вы
боргском, Октябрьском, Ленинском, М о с 
ковском и других районах города на Неве, 
а также в районах области. 

И. И Л Ь И Н . 


